



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion du

Grand rendez-vous de l'UQO à Gatineau

le jeudi 16 mai 2024, à 18 h 30
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

La version prononcée fait foi

Chers lauréates et lauréats des distinctions honorifiques 2024,

Très chers dignitaires, partenaires, diplômé·es, collègues et ami·es,

Bienvenue au Grand rendez-vous de l'UQO!

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch.

Quel bonheur de vous accueillir pour ce traditionnel rendez-vous qui nous permet de nous rassembler et de célébrer l'excellence et l'engagement.

Merci donc à toutes les personnes qui se joignent à nous pour assister à cette cérémonie de remise de prix qui vise à honorer les actions et les accomplissements des cinq récipiendaires de cette année.

Ce soir, nous rendons hommage à des bénévoles et des personnalités de la région ainsi qu'à des personnes diplômées de l'UQO qui se distinguent dans leur milieu respectif par leurs réalisations exceptionnelles et qui ont fait leur marque en Outaouais.

Mais avant de procéder à la remise de ces distinctions, j'aimerais prendre le temps de souligner l'importance des liens qui nous unissent à nos diplômé·es et à nos partenaires du milieu.

Nos diplômé·es sont très importantes et importants pour nous. Elles et ils représentent une grande source de fierté pour l'ensemble de notre communauté universitaire! Peu importe où elles ou ils se dirigent après leurs études, ces quelque 60 000 personnes portent en elles l'expérience vécue à l'UQO et contribuent à faire rayonner son nom.

Les Services aux diplômé·es, en collaboration avec la Fondation de l'UQO, jouent un rôle important pour garder vivant ce lien entre notre université et nos diplômé·es.

Par ailleurs, j'aimerais prendre le temps de remercier chaleureusement nos partenaires du milieu, dont plusieurs sont ici ce soir. Je tiens à vous remercier pour votre confiance envers l'UQO et pour les liens étroits qui nous unissent.

Ce Grand rendez-vous est une célébration des accomplissements de nos invité-es d'honneur. Permettez-moi quand même de prendre encore quelques minutes pour célébrer quelques réalisations récentes de l'UQO rendues possibles grâce à nos partenaires :

- Dans le contexte d'une crise du logement, à un taux d'occupation très faible en Outaouais et à une longue liste d'étudiantes et étudiants en attente d'un logement, nous sommes allés de l'avant avec un projet de résidences étudiantes qui permettra nos étudiantes et étudiants de bénéficier d'une offre de logement additionnelle de 131 places directement sur le site de l'université, de l'hébergement de grande qualité et surtout abordable. Cette infrastructure, évaluée à 32 millions de dollars, est une première en plus de 20 ans à voir le jour sur nos terrains grâce au support financier de la Société d'habitation du Québec (SHQ), la Ville de Gatineau ainsi que le ministère de l'Enseignement supérieur (MES).
- Nous avons organisé un tout premier Sommet Outaouais Numérique (SON), en collaboration étroite avec la Ville de Gatineau et le CEGEP de l'Outaouais le 26 avril dernier qui a rassemblé les acteurs du secteur public, privé et académique pour façonner l'avenir numérique de la région et renforcer son rôle comme un des chefs de file du domaine. Le premier SON a permis à plus de 250 personnes de participer et d'assister à une dizaine de conférenciers et panélistes pour discuter des enjeux numériques de l'heure. Axé sur la transformation numérique des organisations et de la société, le Sommet s'était penché sur des sujets clés tels que la cybersécurité, l'intelligence des données et la gestion des technologies d'affaires, ainsi que sur leurs applications dans différents domaines comme l'ingénierie, la santé, l'environnement et la construction.
- Je souhaite également mettre en avant le partenariat que nous avons conclu récemment avec la Ville de Gatineau pour la création d'un conseil scientifique qui sera mené par une équipe de l'UQO. Grâce à ce conseil scientifique, Gatineau obtient un soutien important de l'UQO afin d'avoir une vision à 360 degrés de divers projets, permettant une prise de décision éclairée et transparente. La Ville s'appuie sur l'expertise et des connaissances développées à l'UQO. Gatineau devient la toute première ville au Québec à se doter d'un tel conseil scientifique qui s'inscrit dans la mouvance québécoise et mondiale de rapprochement entre les sciences et la décision politique et de développement. Le conseil scientifique de Gatineau sera composé de cinq chercheuses et chercheurs de représentants de la Ville. Les professeur-es composant le conseil sont : Guy Chiasson et Mario Gauthier, du Département des sciences sociales, Nathalie St-Amour, du Département de travail social et Audrey

Maheu et Sylvain Delagrangé, du Département des sciences naturelles et de l'Institut des sciences de la forêt tempérée (ISFORT-UQO). Ils et elles ont une expérience poussée dans l'accompagnement des municipalités et le conseil au développement.

Il s'agit de beaux projets et de belles réalisations que je souhaitais partager avec vous puisqu'ils démontrent l'importance du maillage avec les partenaires du milieu et de leur impact important sur le développement économique, social et culturel de Gatineau et de l'Outaouais.

Merci à vous toutes et tous d'avoir accepté notre invitation à ce Grand rendez-vous et d'être de fiers ambassadrices et ambassadeurs de l'UQO!

Place maintenant, à la célébration des récipiendaires des distinctions honorifiques 2024!

Bonne soirée!